
令和３年度第２回中野市男女共同参画審議会（書面会議）会議録 

 

＜調査審査＞ 

（新型コロナウイルス感染症感染防止のため、書面での開催） 

期間：令和４年２月16日(水）から２月28日（月）まで 

   「書面会議に伴う意見書」提出期限 令和４年２月28日（月）必着 

 

場所：書面開催 

            

出席者：「書面会議に伴う意見書」の提出を以って出席とする。 

委員（敬称略）芳原慶子、藤沢正実、田端英樹、竹前美保、池田しづ子、 

掛川真弓、清野千代子、伝田和子、関きよ子（計９名） 

 

欠席者（未提出）：なし 

 

１ 会議事項 

第４次中野市男女共同参画計画（案）について 

 

２ 資料 

＜郵送＞ 

・第４次中野市男女共同参画計画（案） 

・第４次中野市男女共同参画計画について 

＜事前配布＞ 

・第３次中野市男女共同参画計画 

・R2男女共同参画推進に関する市民意識調査 

・第５次長野県男女共同参画計画の概要 

 

３ 書面会議に伴う意見書 

意見はない 第４次中野市男女共同参画計画 原案のとおり ８名 

意見あり １名 

 

意見等 

該当ページ 該当箇所 意見等 

１４ （２）古い慣習や制度

の見直し 

地域の区、組などでは、役員は全て男性で女

性が担うものではないという意識がある。

（女性が会に出席すると「旦那はどうした 

と言われる等） 

役員の中に女性を必ず入れるなど、まずは縛

りをつけてでも試しにとりくむ機会をつくる

べきだと思う。 



 

 

各委員から提出された「書面会議に伴う意見書」の審議録 

 

※新型コロナウイルス感染拡大防止のため、第２回中野市男女共同参画審議会を書

面会議とし、自宅で調査審議のうえ、意見等を「書面会議に伴う意見書」で提出。 

出された意見等を会長及び事務局で審議し、中野市長に答申する旨、各委員に通

知済み 

 

 

日時：令和４年３月２日（水）午前９時から 

場所：書面開催 

出席者：会長 竹前美保 

    事務局 （くらしと文化部長 長期休暇中のため、欠席） 

人権・男女共同参画課長、男女共同参画係長 

 

 

（午前９時） 

１ 「書面会議に伴う意見書」の確認 

事務局：委員９名から別紙のとおり提出がありました。 

    中野市男女共同参画推進条例第23条に規定する定員を満たしており、会議

は成立しております。 

 

２ 「書面会議に伴う意見書」について 

事務局：別紙のとおり一覧表にまとめました。意見はない「第４次中野市男女共同

参画計画」原案のとおりが８名、意見あり１名でした。意見の内容を確認してくだ

さい。 

会長：「書面会議に伴う意見書」と一覧表を確認 

事務局：意見ありの意見は、計画の14ページ（２）古い慣習や制度の見直しについ

てです。事業の中身とするとご意見にあるような区に限定するものではなく、

コミュニティ組織の育成・充実や地域社会活動の促進はあるのですが、広く

とらえたものです。この項目の担当する課も公民館や消防課、人権・男女共

同参画課と複数課で行います。 

８月に各区に「区における女性に関する参画状況調査」を行っています。そ

の中で、選出方法に決まりがあるのか、役員を決定する時に性別を考慮する

ことがあるかなどを聞いています。実際、決まりや縛りを設けている区があ

りました。調査の結果及び他の区での選出方法や決め方について11月に各区

に結果通知をしています。また、広報なかので市民の皆さんにお知らせをし

ています。 



今回の計画に区の役員に対しての縛りを入れるのか、全体の表記として、今

までどおり個々の事業で啓発していくのかどうですか。 

会長：区でと限定されているけれど、こちらの事業としては広い範囲での地域社会

とか広い意味で言って、縛らずに大枠で捉えることがいいと思います。 

事務局：区によって役員がまちまちで限定して指定はできない。ピンポインで計画

の中に明記が必要かどうかですが。 

会長：大枠で表現して、これはその中の取組として方向付けし、対応していっては

どうか。個別案件であり、原案どおりのこちらの書き方で入っているしいい。 

事務局：個々に表記はせず、全体で捉えて原案どおりとし、事業の中で取組をして

いくことでいいですか。 

会長：いいです。そういう取組をしていきましょう。 

事務局：人権・男女共同参画課が行う市民活動への男女共同参画の推進で啓発と推

進、対応を行っていきます。 

会長：そうですね。 

事務局：計画は原案のとおりとし、市長へ答申をします。答申のなお書きとして、

「計画に掲げた施策の達成に向け、計画的かつ積極的に推進することを要望

します。」を付けますがいかがですか。他に記載することはありますか。 

会長：このとおりでいいです。 

 

３ 答申について 

事務局：会長から中野市長へ答申をします。（予定）令和４年３月２日午後１時30

分からです。委員の皆さんに結果及び答申について、後日通知をします。 

会長：わかりました。 

（午前９時28分） 

 


